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幹　事　報　告

地域における文化施設と
　芸術との関わりについて
石 堂　裕 昭　様
福井市美術館　館長

「鯖江市高年大学の取り組みについて」
鯖江市高年大学　副学長

軽  部　利  宣　様

≪文化プログラム≫

酒井 雅憲　会長　
　　皆さんこんにち
は、能登地震の翌日
開催中止も検討さ
れた箱根駅伝、今年

は100回目を迎えた伝統的な大会について
少しお話します。
　正式名称は、東京箱根間往復大学駅伝競
走と言います。1920年に始まり、毎年1月2
日と1月3日の2日間で開催される大会です。
関東学生陸上競技連盟に加盟している学校
だけに出場資格が与えられています。
ところが、今年は第100回目の記念大会とい
うことで、通常20校ですが参加校を3枠増や
しての23校、今回限り、予選会に関東以外の

会　長　の　時　間

幹事報告　増永　英彦　幹事
1.本日の例会終了後、1月度理事会を開催しますので理事役員の方は3階の事務所に
お集まり下さい。
2.国際ロータリー第2650地区2023-24年度の地区大会のご案内です。お手元にガバ
ナー事務所より送付されたパンフレットを配布したのでご覧いただき是非ご出席賜り

ますよう宜しくお願い致します。なお、登録期日が1月31日ですので当クラブ今月第4例会の26日までにご出席
のお返事をいただきたいと思います。どうか皆様のご参加を何卒宜しくお願い致します。
3.地区ガバナー事務所より、2024年度の米山奨学生受け入れの要請があり、1月31日までに当クラブの米山カ
ウンセラーを決定し、地区ガバナー事務所に報告致します。ついては、希望者があれば会長幹事にお申し出下
さい。カウンセラーの内容等は経験者の岩尾会員、大橋会員にお尋ね頂ければよくわかると思います。

学校も出場できるという全国規模の大会になり57校が参加しました。
　駒澤大学が2年連続の3冠（出雲、全日本、箱根）に挑む大会と言われ、優勝候補筆頭でしたが、結果は青学の
ぶっちぎりという結果に終わりました。箱根駅伝は真の日本一を決める大会として広く知られていますが、実際
は関東だけの大会ですので、日本一というのはおかしいと言う人も多いのですが、結果的に、今年の全国規模の
予選会では、関東以外で一番成績の良かったのは、京都産業大学で27位、予選通過タイムから約15分遅れの
記録でした。箱根駅伝のブランドを守った結果となりました。
　あと、気になったところでは、第５区区間新記録ですが元祖山の神の今井選手の記録には少し及びませんで
した。これは、コースが微妙に変更になっている為、過去の記録は参考記録、変更後の記録で新記録ということら
しいです。あと、もう一つ気になったのが、駅伝は繰り上げスタートというのがあります。今年は復路16校が一斉
スタートになりました。繰り上げ出発となったチームが最初にゴールした場合でも繰り上げ分の時間差を加算す
ると総合優勝とならないケースがあるということです。
　私は、予選会が結構面白くて、いつも放送や記録を見ていますが、参加者全員が一斉に走り合計タイムで争う
方式なので、自分のチームがどのくらいの順位に居るのか全く分からない状況で走っていますので、誰かにかて
ばいいとか目安がないので、本当の自分との闘いになります。結果発表の時の選手達の表情や、特に予選通過
最後の第10位が発表される時の緊張感は大好きです。
　2006年の予選会では、予選会実際の走破タイムで７位だった拓殖大学でしたが、当時、採用されていた関東
インカレポイントの加算で、城西大、大東大、国士舘大などに逆転され、次点となってしまいました。最後の予選
通過国士舘大との差はなんと１秒。10人の合計が１秒ですので１人平均わずか0.1秒差に泣き、本大会への出
場を逃しました。１時間走ってあと0.1秒がんばれなかったという後悔の思いは想像できません。
この時ぎりぎり予選通過した国士舘大学は９年後の2015年、今度は10位の上武大とわずか10秒差に泣きまし
た。堀合主将は「10秒差。１人１秒縮めれば良かった。悔いが残る」と肩を落とし、コーチは「ラスト100メートル
でスパートしろと声をかけていたら、結果は変わっていたかもしれない」と悔やんでいました。
　こういうシーンを見たときは、わたしも「後悔先に立たず」、「備えよ常に」「自己研鑽」とか思うのですが、すぐに
忘れてしまう自分がいつも残念です。
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酒井　雅憲　会員
増永　英彦　会員
幸道　森市　会員
帰山　明朗　会員
梅田　吉臣　会員
齋藤 多久馬   会員
窪田　健一　会員
田村　康夫　会員
大島　恒彦　会員

にこにこＢＯＸ報告

小淵会員の卓話楽しみです。

地区大会の登録を宜しくお願い致します。

新年会出席できず残念でした。今年もよろしくお願いいたします。

小淵会員卓話ありがとうございます。宜しくお願いします。

小淵さんの卓話楽しみです。

小淵会員の卓話に期待して。

小淵さんの卓話楽しみです。新年会楽しかったです。

小淵さん卓話ありがとうございます。能登の平安を祈りまして。

新年例会どうもありがとうございました。小淵大先輩の卓話楽しみにしています。

清水　康弘　会員
大橋　良史　会員
園　　幸雄　会員
山崎　隆弘　会員
小淵　洋治　会員
野中　敏昭　会員
岩尾　顕治　会員
佐野　直美　会員

小淵さんの卓話を楽しみに

小淵会員の卓話を楽しみに。

小淵会員の卓話楽しみです。

誕生祝いをいただいて。

卓話させて頂きます。気合入ってます。

小淵会員卓話楽しみに

小淵さん、卓話御苦労様です。

新年例会皆様ありがとうございました。小淵会員の卓話嬉しいです。

ニコニコ箱発表
佐野　直美
ニコニコ委員長

勤続表彰を頂きありがとうございます。

小 渕   洋 治   会員 ティータイム会員
卓話 テーマ

卓話者紹介：帰山　明朗　プログラム委員長
　本日は、会員卓話の時間です。株式会社丸正の代表
取締役社長であります『小淵洋治会員』に、お話をしてく
ださいとお願いしたところ、快くお引き受けいただきまし
た。皆さん、ご清聴よろしくお願いいたします。
卓話者：小淵　洋治　会員
テーマ：ティータイム
　皆さんこんにちは、「ティータイム」にようこそ　！♡
まず、以下の20項目についてお話しします。
（1）手袋　（2）風呂敷　（3）傘　（4）塩　（5）五百円玉

（6）カラーの定説　（7）一円玉　（8）ラグビー　（9）鞄　（10）デパ地下　（11）段
ボール　（12）地方のメジャー　（13）シルエット　（14）報連相　（15）週休二日
制　（16）粗食と美食　（17）商標　ブランド　（18）パートタイマー　（19）ファス
トファッション　（20）トリ　です。
（1）手袋
　香川県白鳥村（東かがわ市）が、全国で手袋の90％以上生産しています。第一
次世界大戦の時、特に需要があり、当時は指無し手袋から始まりました。
（2）風呂敷
　風呂敷のルーツは、奈良時代伎楽の衣装。足利義満に招待大名の衣装ともい
われています。
（3）傘
　ラテン語のオンブラで、権威の象徴であります。年間２千万本作られ、日差しか
ら肌を守るために利用されています。
（4）塩
　古代ローマの兵士の「sariary：給料」は、「salt：塩」を買うために給料を与えられ
たそうです。塩は非常に貴重なものだったのです。
（5）五円玉
　直径2.2ｃｍで、銅と亜鉛の合金です。大戦後薬莢や弾に黄銅が使われて資源
不足になったため、穴を空けるデザインが採用されたと言います。
（6）カラーの定説
　不況期には色物。好況期には白物が流行ります。（例：白いクラウン等）
（7）一円玉
　直径２ｃｍ　アルミニウム地金を１円玉にする加工コストもかかるので、
「１円玉が１円では作れない」です。近年では１円玉は３円かかっています。
（8）ラグビー
　英国のラグビー、高校のランニングインのルール違反
（9）鞄
　革包＝中国語の夾板（キャバン）　母の日のプレゼントに喜ばれます。また、
明治天皇が産業博覧会に行かれる時、手に持たれた物をカバンと言いました。
現在、男性物はカバン、女性物はバックと区別されています。
（10）デパ地下
　高島屋、三越等のデパートの地下売り場の事。「噴水効果」として、地下鉄利用

者が、上に上がらずそのまま売り場に行ける事、「シャワー効果」として、目玉商品
やイベント開催を屋上階で。
（11）段ボール
　レンゴーがボール紙に段を付けた事が始まり。英国紳士愛用のシルクハットの
内側の汗取りボードが、ボール（和製）となった。
（12）地方のメジャー
　ワークマン（伊勢崎市）、しまむら（さいたま市）、アイリスオーヤマ（仙台市）、ユ
ニクロ（山口県宇部市）、はるやま（岡山市）、西松屋（姫路市）、ジャパネットたかた
（佐世保市）、青山商事（福山市）
（13）シルエット
　影絵　仏の大蔵大臣　カラー　絵具を節約のために黒　人名が仏語
（14）報連相
　報告　連絡　相談　の頭文字をとった用語で、部下や上司に相談や情報を伝
えることで業務効率や問題解決を上げるスキル。
（15）週休二日制
　昭和35年、松下電器で初めて導入された。１日は休養、１日は教養を身に着け
るため。
（16）粗食と美食
　源氏は粗食で塩分多く硬い食事。平家は美食で柔らかい食事だったことから。
（17）商標　ブランド
　商標（商品やサービスの出所がわかる目印）＝伊勢丹・三越・イオン等
ブランド（焼印を押すburned）越前ガニ・マックスバリュ等
（18）パートタイマー
　昭和29年　大丸東京店で7000人以上のパートタイマーが売り子として活躍し
た。
（19）ファストファッション
　早くて安い　H＆M（スエーデン）　ZARA（スペイン）
（20）トリ
　落語の寄席で最後の人が全員出演料を取り、序列実力で配分された。大取は、
寄席などの席で一番実力のある人、技量が最上級であり、格付けで一番上にある
人のことを意味しています。寄席で行われる芸事は、実力がる人ほど、最後に出演
するという習わしがあります。

酒井　雅憲　会員
吉田　俊博    会員
山崎　隆弘　会員

誕　生　祝　い

佐野　直美　会員

勤　続　表　彰


